

RENCONTRE AVEC LES LÉMURIENS

Episode 3



Dessin Ecole La Marmaille



Histoire écrite par Catherine Rhiat

Juin 2020



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar

Sensibilisation des enfants à la protection des lémuriens et de leur habitat, la forêt

Histoire adaptable pour un spectacle (pièce de théâtre)
4 acteurs

Chanson malgache "Le microcèbe Jonahi"

Le microcèbe Jonahi est un lémurien découvert récemment.

Il porte le nom de Microcèbe Jonahi en hommage au travail réalisé par le Pr Jonah Ratsimbazafy,

Primateologue et Président du GERP (Groupe d'Etudes et de Recherche sur les Primates)

Hary et son frère **Itokiana** reviennent dans la forêt pour revoir leurs amis les lémuriens **Soleil-Levant** et **Pied-Agile**. Ils portent avec eux un panier.

Ils chantent la chanson "le microcèbe Jonahi"

Misy Gidro vaovao hono eh,
Jonahi no anarany,
Aiza izy no mipetraka?
Ao Mananara!

il y a une nouvelle espèce de lémurien
il s'appelle Jonahi,
il habite où ?
à Mananara !

Soleil-Levant et **Pied-Agile** les attendent en chantant aussi cette chanson.

Pied-Agile

Bonjour les amis.

Itokiana

Bonjour. Qu'est-ce qu'il fait froid aujourd'hui ! Vous n'avez pas froid sans vêtements ?

Soleil-Levant

Non. Nous n'avons pas besoin de vêtements. Nous nous mettons au soleil pour capter sa chaleur et nos poils nous tiennent bien chaud.
Quand nous avons très froid, nous nous serrons les uns contre les autres.

Pied-Agile

Et vous, c'est parce que vous n'avez pas de poils que vous mettez des vêtements ?

Hary

Oui, on peut dire ça.

(rires)

Soleil-Levant

Nous allions justement prendre le soleil. Vous venez avec nous ?

Les enfants répondent en cœur : d'accord

Tous 4 se déplacent et chantent "le microcèbe Jonahi"

Misy Gidro vaovao hono eh,
Jonahi no anarany,
Aiza izy no mipetraka?
Ao Mananara!

Ils trouvent un endroit où s'assoir.

Les lémuriens s'assoient en position de yoga pour prendre le soleil.

Ils sont calmes, ferment leurs yeux et sourient. Les enfants font de même.

Ils ne disent rien durant quelques instants et savourent le moment présent.

Hary

C'est vraiment agréable cette position. La chaleur du soleil nous réchauffe.
C'est comme si nous faisons le plein d'énergie pour la journée !

Pied-Agile

Tu as trouvé. C'est exactement ça !

Tous rient.

Hary

A partir de maintenant, je vais le faire aussi ! Vous venez souvent ici ?

Soleil-Levant

On vient ici tous les jours. De cet endroit, il est possible de voir les humains s'activer.
Regardez là-bas !

Itokiana

Waouh... On voit les champs de nos parents !

Pied-Agile

C'est quoi un champ ?

Itokiana

Un champ, c'est un endroit où on fait pousser du riz, des légumes, des fruits.
C'est ce qui constitue notre nourriture. Comme ça, nous avons à manger toute l'année.

Soleil-Levant

Nous, on se sert dans la forêt.

Chaque jour, la forêt nous donne des feuilles, des fruits, des graines.

Nous ne mangeons pas la même chose toute l'année car la nourriture disponible varie en fonction des saisons. Nous devons nous adapter !

Pied-Agile

Il est important de sauver la forêt car certaines espèces d'arbres n'existent qu'à Madagascar et commencent à manquer.

Soleil-Levant

Nous avons besoin de toutes ces espèces pour y trouver toutes les vitamines et les sels minéraux dont nous avons besoin, sinon nous allons tomber malades !

Itokiana

(triste) Nous allons protéger la forêt. C'est promis !

Hary

Nous avons apporté des mangues. Elles sont riches en vitamines. Ça vous dit d'en manger ?

Pied-Agile

Oh oui merci. C'est un de nos fruits préférés.

Hary sort de son sac les mangues que leurs parents leur ont données. Elle les partage. Tous se régalaient.

Soleil-Levant C'est délicieux !

Hary Nos mangues sont les meilleures du village. Avant notre père utilisait des produits chimiques pour avoir une plus grande récolte. Mais il s'est aperçu que ce n'était pas bon pour la nature. Les abeilles ne venaient plus et nous étions malades.

Itokiana Il a donc arrêté d'utiliser les produits chimiques. Et pour avoir plus de fruits et de légumes, il fait du compost avec les déchets végétaux pour enrichir ses champs.

Pied-Agile C'est quoi des déchets végétaux?

Itokiana C'est ce qu'il reste des plantes ou des fruits qu'on ne mange pas comme les peaux de bananes, les peaux d'avocats ou les écorces de riz.

Soleil-Levant Nous, nous les laissons tomber sur le sol de la forêt et de petits animaux font le reste.

Itokiana Le compost, c'est le même principe. On regroupe juste les déchets dans un endroit. Des animaux les décomposent. Ça devient du compost et on l'étale sur nos champs. Depuis que notre père utilise son compost, nous avons beaucoup de fruits et légumes et nous ne sommes plus malades !

Hary Nous récoltons tellement que nous mettons une partie de côté pour la période des pluies ou en cas de sécheresse. Nous en avons pour toute l'année et nous en donnons aussi à ceux qui ont besoin.

Itokiana En plus, nous faisons nous-mêmes nos semences en gardant une partie des graines pour les replanter l'année suivante.

Pied-Agile Ça sert à quoi les graines ?

Hary Lorsque nous plantons les graines dans la terre, elles nous donnent de nouveaux légumes, de nouvelles céréales, de nouveaux arbres. Comme ça, nous avons toujours de quoi nous nourrir !

Soleil-Levant Alors, vous avez donc beaucoup à manger ? (pensif)

Mais je ne comprends pas. Si vous avez tellement à manger, pourquoi vous nous chassez lorsque nous nous aventurons sur vos terres pour chercher un peu de nourriture ?

Itokiana (triste) Je suis désolé. Il y a des humains qui sont méchants et qui ne veulent rien partager. Ils ne veulent même pas donner à d'autres humains !

Pied-Agile Ha bon ? Entre lémuriens, nous partageons toujours. La famille et les amis, c'est sacré ! Et si nous voulons survivre dans la forêt, nous devons nous entraider !

Hary Pour nous aussi, la famille, c'est sacré et nous devons nous entraider, mais il y a des humains qui ne pensent qu'à eux ! Ils sont égoïstes !

Itokiana Si vous souhaitez manger des mangues, nous avons un magnifique manguier à la maison. C'est avec plaisir que nous les partagerons avec vous et votre famille !

Soleil-Levant C'est très gentil. Ce sera avec plaisir. Il est tard, nous devons rentrer car nos parents vont s'inquiéter. On se voit demain ?

Les enfants répondent en cœur : Oh oui !.... A demain... même lieu, même heure !

Ils se font signe au revoir de la main. Les lémuriens et les enfants repartent chez eux en chantant "le microcèbe Jonahi"

Misy Gidro vaovao hono eh,
Jonahi no anarany,
Aiza izy no mipetraka?
Ao Mananara!



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar

Rencontre avec les lémuriens - Episode 3 - Texte écrit par Catherine RHIAT

ASLM - Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar - <https://www.aslm-lemuriens.org>

Juin 2020

Page 3